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高扬改革大旗 唱好改革大戏

深化农村改革 推进科学发展

□

刘开国李捷春文
/

图

□

本报记者常征

□

时秀敏

省委常委、省军区政委颜纪雄少将在信阳调研时强调———

坚持把服务人民群众作为根本落脚点

积极为促进地方经济发展和社会稳定做贡献

本报讯（孙明江）

8

月
3

日至
4

日，省委常
委、 省军区政委颜纪雄少将一行冒着高温酷
暑，先后到息县、罗山县、信阳军分区检查调
研民兵预备役建设情况，察看当地经济亮点。

颜纪雄强调， 坚持把服务人民群众作为根本
落脚点， 积极为促进地方经济发展和社会稳
定做贡献。

市委书记、 信阳军分区党委第一书记王

铁，市委常委、市委秘书长冯
鸣，市委常委、信阳军分区政
委韩强毛，市政府副市长张继
敬，信阳军分区司令员夏世富
等陪同调研。

息县项店镇李楼村是颜
纪雄调研的第一站。该村原来
有

19

个自然村， 群众居住分
散，生活极为不便。 去年通过
宅基地置换建成了李楼新村，

全村
60％

以上的农户集中到
一起。在这个新村，敬老院、卫
生室、文化大院、超市、新型公
厕一应俱全，家家住上了两层
小别墅， 户户开通了宽带、安
装了太阳能热水器。

“真是想不到，农民过上了
和城里人一样的生活。 ”

8

月
3

日上午， 在息县项店镇李楼村
调研时， 颜纪雄与村干部亲切
交谈，仔细了解农民衣食住行，

倾听大家所思所想所盼， 并发
出了这样的感慨。

随后，在息县县政府招待
所会议室里，颜纪雄听取了息
县人武部工作汇报，对该县人
武部所取得的成绩给予了充
分肯定。他希望下一步再接再
厉，在组织民兵预备役人员投
身地方经济建设中作出更大

贡献。 当天下午，颜纪雄来到罗山县调研，只
见营院干净整洁，规划统一，一走进罗山县人
武部办公楼， 他就对人武部正规化建设给予
了赞赏。

信阳军分区新营区地处羊山新区新七大
道和新十八街的交会处。 去年

11

月至今，相
隔

9

个多月。 当颜纪雄再次来到信阳军分区
时，一座园林式的现代化军营映入眼帘，只见
各种花木点缀其间，绿色草坪条块分明，营房
整齐错落有致， 各种设施功能齐全、 先进配
套。亲眼目睹信阳军分区的新变化，颜纪雄的
脸上露出欣慰的笑容。

8

月
3

日晚，百花园区域，华灯林立，空
气中弥漫着醉人的花香。 广场上并没有因为
夜幕的降临而沉寂，男女老少在这里纳凉，尽
情呼吸着清新的空气

,

享受着百花园美好景致
带来的愉悦。

当天夜晚，颜纪雄一行在王铁、冯鸣、乔
新江、韩强毛等市领导的陪同下，兴致勃勃地
到百花园参观。 参观中，颜纪雄由衷地赞叹：

“没想到信阳市城市建设变化这么大！ ”

8

月
4

日上午，颜纪雄一行察看了鄂豫皖革
命纪念馆的陈展内容， 对鄂豫皖革命纪念馆的
建设给予了充分肯定。他说，鄂豫皖革命纪念馆
的建设， 对大别山红色旅游区开发建设起到了
重要的推动作用。 他希望信阳市进一步完善和
充实馆藏内容， 力争把鄂豫皖革命纪念馆建成
鄂豫皖三省乃至全国的爱国主义教育基地。

“通过两天的走访、调研，感到信阳军
分区这几年变化很大。 不论是军分区机关
还是县人武部建设，概括起来讲，那就是：

党委班子有新气象、 基层建设有新发展、

重点工作有新成效、 军地关系有新融合、

全面建设有新突破。 ”

4

日上午，颜纪雄在
调研结束后说。

就进一步做好新形势下我市的民兵预
备役工作，颜纪雄强调，一是要紧紧抓住应
急队伍建设这个重点不放。 （下转第二版）

责编：张玲审读：保仓组版：邱夏

办好试验区建设新农村
典型篇

信阳发现商代独木舟

2009

年
7

月，息县第三
次全国文物普查队在城郊乡
徐庄村张庄组的淮河西岸河
床下发现一条独木舟， 市文
物局于

2010

年
2

月
22

日至
26

日进行了发掘。独木舟长
9.28

米， 最宽处
0.78

米，高
0.60

米。舟体两头略窄，呈方
状， 其中一头有一方孔，长
0.13

米，宽
0.10

米，由一个
整体的圆木加工而成， 保存
较为完整。 经北京大学加速
器质谱（

AMS

）碳
-14

测定其
年代为

3185±40

、

3170±35

，

树轮校正后年代为
3500

年，

是我国迄今考古发现商代以
前最大的独木舟。

目前市文物局已对该舟
进行了妥善保管。 此舟将在
我市博物馆开馆之际作为镇
馆之宝与广大观众见面。

大胆创新，真金白银让红色土地火起来

———河南省农村改革发展综合试验区建设成果巡礼之二
2009

年的春天，省委、省政府“圈定”信
阳为河南省农村改革发展综合试验区。那么，

扛回这块沉甸甸的金字招牌， 对全国唯一的
地市级农村改革发展综合试验区———信阳而
言，其魅力之内涵进一步丰富了。 然而，探索
“钱从哪儿来”的路子，则是全市上下面临的
首要问题。

为此， 早已熟稔于心的市委书记王铁指
出，金融改革是各项改革的“瓶颈”，金融搞活
了，一活百活。 只有按照政策，大胆整合各类
财政支农资金，才能实现散钱变整钱、小钱变
大钱、少钱变多钱、死钱变活钱。的确如此，一
年来，大胆探索突破资金制约的新途径、新路
子，实事求是广开“钱”路，千方百计聚财办
事， 一场场金融创新升级的硬仗在全市上下
打响了。 可以说，发展“草根”金融的实践，成
为河南省农村改革发展综合试验区建设成果

之一， 成为信阳市农村金融创新的“看家本
领”和“妙计锦囊”。

———融资担保体系日趋健全。按照“组建
一级集团、实施二级担保、构筑三级网络、培
育四级信用”的原则，我市加快融资担保体系
建设步伐。目前，全市各类担保机构已经发展
到

48

家。 同时制定出台了《信阳市农村物权
确认和抵（质）押担保暂行办法》，把农民的农
机具、地权、林权等都纳入抵押范畴，让农村
的不动产真正“动”起来。

———新型农村金融机构诞生。目前，全市
已成立村镇银行

2

家、农村合作银行
3

家、小
额贷款公司

5

家。这些新型金融机构贴近“三
农”、服务便捷，激活了农村金融市场的一池
春水，为农村经济发展注入了新鲜血液。

著名“三农”学者李昌平接受记者采访
时说，“金融是现代农村经济的核心。 发展现
代农业，建设新农村，让农民致富，首先要建
‘新金融’。 ”李昌平认为，农民有山有水，要

将财产变活也靠社区金融；金融合作是其他
合作的基础，否则收益不稳定，合作不可持
续；社区金融合作促进其他合作后，将夯实
村民自治的新的经济基础。 由于运行成本
高、信息不对称、风险高等原因，金融机构为
农民所提供的服务有限，那么发展社区性农
民互助合作金融机构就显得极其重要。 办合
作社难在制定章程，制定的过程其实是规范
农民契约的过程，互相教育、互相说服的过
程，是憧憬和规划未来的过程，是制定规则
和探索控制风险方法的过程，是提升农民合
作素质的过程。 李昌平尤其认为，目前，只有
实行“资金互助促发展，利息收入敬老人”的
金融合作才能达到事半功倍的效果。

应运而生的以“利息收入敬老人，资金互
助促发展” 为宗旨的平桥区五里店办事处郝
堂村“夕阳红”养老资金互助合作社，恰恰是
在李昌平的指导下，体现了“民办、民管、民受
益”的特点，资金互助是其核心，老年人会员

是其主体，打破了金融机构“嫌贫爱富”的“本
色”制约。 “一杯水也不喝，一口饭也不
吃……”说起“夕阳红”的好处，郝堂村红星
组的李长城这样向记者描述：“现在很难大把
大把地跟人借钱了！从‘夕阳红’借钱，比到信
用社方便多了。”截至

2009

年年底，运作
3

个
月的“夕阳红”筹资

37

万元，贷出
36

万元，利
息收益

9100

元。

15

名老人社员今年春节前
获得了

4500

元（每位老人利息
30

元，养老金
270

元）的红利。

实践证明，“夕阳红”的机制，堪称河南省
农村改革发展综合试验区建设之奇葩。 市委
书记王铁指出，“夕阳红”的管理规范、运作规
范，效益很好、效果很好，大家可以去看一看，

学一学。

（下转第二版）

息县：给督查工作配“令箭”

———息县优化经济发展环境系列报道之一

“来信阳之前，听说过信阳
的禁酒令。到了息县，才知道息
县还有督查令。”在息县外来客
商座谈会上， 河南合昌纺织有
限公司总经理姚荣取对息县的
“督查令”赞赏有加，“有了督查
令， 我们在投资中遇到的问题
就不担心解决不了了。 ”

息县的督查令被称作“三
级三色”督查令。

对县委、县政府的每项工作
决策和部署， 该县督查局都逐项
进行分解，明确具体任务、责任领
导、 最后完成时限， 建立督查台
账。 对于未按时限要求完成督办
事项的单位，分别由县主管领导、

县纪委书记、 县主要领导， 下发
黄、橙、红“三级三色”督查令。 督
查令限定的时间内仍未完成的，

分别给予单位主要领导诫勉谈
话、党政纪处分、就地免职处理。

“三级三色”督查令是息县
以铁的手腕优化经济发展环境
的产物。

2007

年年初，成立不久的
息县十届县委决定把转变干部
作风和优化经济发展环境作为
推进全县各项工作顺利开展的
突破口， 而督查工作无疑是转
变作风、令行禁止的有力抓手。

息县县委、县政府大刀阔斧
地创新机制， 在督查机构设置上
给予高配。整合县委、县政府两办
督查室、县纪委优化办效能室、县
干部思想作风建设督导组职能，

成立专门的督查局， 局长兼任县
纪委副书记。 为了使督查工作卓
有成效，县委、县政府还将干部思
想作风建设督导组由原来的临时
机构变成督查局的常设机构，并
配备督查用车

4

辆、测酒仪
6

部、

摄像机
5

部， 所有经费财政全额
预算供给，使督导组、督查局工作
人员能够高频率出动， 始终保持
高压的督查态势。

息县督查局一成立，就“大
权在握”。 县委、县政府对县督
查局赋予了多项特权， 使其拥
有参会反馈权、明察暗访权、表
扬批评自主权、责成建议权、实
绩考核打分权、末位淘汰权、协
调调处权等。督查令，则是这一
系列特权中的“杀手锏”。

“几年来， 我们共下达了黄
色督查令

27

起、 橙色督查令
1

起，针对的都是招商引资项目遇
到的急难重问题，都是难啃的硬
骨头。 目前，还没有启动过红色
督查令。这既是督查令威慑力的
体现，又是息县优化经济发展环
境工作成效的佐证。 ”息县督查
局局长何中昌如是说。

“三级三色” 督查令还使
“限时办结制” 得到了有效落
实。对重大决策、领导批示件办
理和行政审批事项一律做到
“一周办结制”。省、市领导的批
示件在息县及时办结率都是
100%

，行政审批事项提前办结
率在

50%

以上。

督查令令行禁止，使全县上
下干事创业的氛围更浓了，环境
更优了，风气更正了。

2009

年，

在全省区域经济发展环境综合
考评中，息县被授予“全省优化
经济发展环境先进单位” 荣誉
称号； 在全市作风建设和优化
经济发展环境考评中， 息县名
列全市第一，被市政府嘉奖。 息
县督查局在

2009

年度分别被
省委办公厅，市委、市政府授予
“督查工作先进单位”荣誉称号。
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省

人

大

常

委

会

视

察

组

来

我

市

视

察

姚
铁
璜
董
进
才
等
陪
同
视
察

本报讯（记者黄铎）

8

月
4

日至
5

日，

省人大常委会委员、 省人大常委会内务司法
工作委员会主任郭俊峰，省人大常委会委员、

省人大常委会法制委员会副主任委员李满
圈，省人大常委会委员、省人大常委会选任联
工委副主任卫媛峰等组成省人大常委会视察
组来我市视察民事执行与反渎职侵权工作改
进情况。

市人大常委会主任姚铁璜，市人大常委
会副主任董进才， 市人民检察院检察长刘
建国、 市人大常委会秘书长聂书华等陪同
视察。

8

月
4

日下午， 省人大常委会视察组一
行实地视察了潢川县法院、 潢川县检察院和
河区法院、河区检察院，与县区法院、检
察院负责同志进行了座谈， 听取了民事执行
工作和反渎职侵权工作汇报。

在
8

月
5

日上午召开的座谈会上，市中
级人民法院负责同志汇报了市中级人民法
院民事执行工作整改情况。 近年来，市中级
人民法院对《省人大常委会组成人员对民事
执行专项工作报告的审议意见》 高度重视，

对照审议意见五项具体要求进行了认真整
改、完善和提高，深化思想认识，在为大局服
务、为人民司法上有提高；争取领导支持，在
合理解决疑难案件上见成效； 强化执行措
施，在创新工作上出实招；加强制度建设，在
夯实长效机制上探路子； 积极接受监督，在
争取理解和支持上下工夫； 提高案件质量，

在立、审、执协调配合上求突破；提高干警素
质，在执行队伍建设上用狠劲。 两级法院以
执行工作整改为契机，加大执行力度，采取
有效措施，依法执结了大批案件，为公正有
效地化解社会矛盾、促进社会和谐发挥了积
极作用。

与会同志还结合自身工作对法院民事执
行工作提出了意见和建议。

省人大常委会视察组在听取汇报后， 对信阳中级人民法
院民事执行工作给予了肯定。针对法院民事执行工作，视察组
要求，要正确认识和分析执行难问题，切实提高审判质量。 要
加强法院执行队伍建设，从思想观念、政治素质、业务素质和
廉政建设方面打造一支品质过硬、业务精通、公正高效、廉洁
文明的执行队伍。 要建立健全执行联动机制， 各级公安、国
土、建设等部门和金融机构，按照职责分工，积极配合人民法
院建立执行联动工作机制。进一步提高监督工作实效，各级人
大常委会要加强对法院民事执行工作的监督，

(

下转第二版
)

河区
积极参加深港澳地区闽籍企业家访豫对接活动

本报讯（殷世明张兴旺
姜丽）近日，河区积极参加省
深港澳地区闽籍企业家访豫对
接活动，制定周密的招商活动计
划，取得了丰硕成果。

对接活动开展以来， 河区
委、区政府主要领导分赴上海、广
东、 深圳、 福建等地开展招商活
动， 主动和深港澳地区闽籍企业
家进行联系沟通，洽谈项目，直接
拜访、 电话联系闽籍企业家

200

余人次， 邀请深港澳地区闽籍企
业家赴河区参观考察共

10

批，

100

余人次。 期间，还与市政府指
定的

10

家闽商进行对接和交谈，

双方进一步确立了合作意向。

通过两次深圳对接活动，全
区共签订合同项目

4

个， 总投资
7.5

亿元。分别是由香港彩虹投资
有限公司在金牛产业物流集聚区
投资兴建电子工业园， 主要进行
电子科技开发、电
子科技培训， 投资
额

2

亿元； 由香港
鹏辉医疗器械有限

公司投资建立信阳仁爱妇科医
院，总投资

1

亿元人民币；由深圳
博达装饰有限公司闽籍董事长黄
晓辉投资， 在董家河镇流转山林
17000

亩，进行林业综合开发，总
投资

3

亿元； 由福建福安九拓茶
叶有限公司投资建设信阳红茶基
地，主要是扩大“信阳红”加工规
模、建立市场销售网络，计划总投
资

1.5

亿元。

活动还达成拟签约项目
1

个、洽谈意向项目
3

个，项目总投
资

10

亿元；香港隆大置业有限公
司投资

1

亿元的拟在金牛产业集
聚区落户农产品低温脱水保鲜保
存项目； 香港大华飞捷国际投资
集团公司投资

2

亿元拟在金牛产
业集聚区落户塑胶、五金制品、玻
璃茶具生产基地项目； 福建建工
集团投资

3

亿元拟在中环路兴建
的新建五星级大酒店项目。

编者按近年来，凡到过息县的人，大多都会为息县工业
集聚区的快速膨胀和企业的规模赞叹不已。 息县工业经济的
快速发展和巨大变化，来自于息县县委、县政府打造经济发展
平台、优化经济发展环境的不懈努力，其中，结合实际、注重实
效、独具特色的督查工作就是这一巨变的“利器”之一。本报从
今日起，推出介绍息县督查工作的系列报道，以期对情况相近
的地方、单位和部门能够有所启发和借鉴。

省委常委、省军区政委颜纪雄少将（中）在市委书记、信阳军分区党委第一书记王铁，市委常委、市委秘书长
冯鸣，市委常委、信阳军分区政委韩强毛，市政府副市长张继敬，信阳军分区司令员夏世富的陪同下，参观鄂豫皖
革命纪念馆。 孙明江摄

招 商 引 资 在 行 动


